

## Elecciones

En el Instituto Electoral persisten molestias por el presupuesto.

El consejero presidente Mario Velázquez advirtió sobre posibles afectaciones al proceso electoral de este año luego de la asignación de mil 580 mi-

llones de pesos, en lugar de los 2 mil 170 millones previamente solicitados. Por ello, la representación del Congreso en el organismo cri-

ticó ciertos gastos que calificó de superficiales o que podrían obviarse por la pandemia.

PÁGINA 6

## Alternó y cerrado

El frío de la mañana hace que en el transporte emergente de la Línea 1 del Metro se viaje con las ventanas arriba, lo cual no es recomendado. PÁGINA 4



ESP/CEC

@reformaciudad ciudad@reforma.com

# CIUDAD

VIERNES 15 / ENE. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: LLUVIAS MIN. 9°C MAX. 21°C

NO CIRCULA AZUL 9 y 0 VERIFICA AMARILLO 5 y 6

En el Twitter de Finanzas podrás conocer las modalidades para liquidar el predial 2021.

Da CDMX 30 contratos en un mes para el Complejo Cultural

# Registra Chapultepec un maratón de obras

## Descartan 'olvido' en Fiscalía

ARIADNA LOBO

La Fiscalía Especializada en Femicidios cuenta con instalaciones desde el 25 de noviembre de 2020 y con una agencia de turno para comenzar las investigaciones de forma inmediata ante un homicidio o tentativa contra una mujer, informó la Fiscalía capitalina (FGJ).

Ayer, la FGJ descartó que su área de investigación especializada en homicidios por razones de género se encuentre olvidada, ya que ahora cuenta con tres agencias del Ministerio Público, 17 agentes, 34 policías de investigación, peritos, así como personal administrativo.

Además de apoyo por parte de peritos de genética, química, identificación, entre otras, y con los especialistas en psicología y antropología social de la Coordinación General de Investigaciones de Delitos de Género y Atención a Víctimas.

"Dicha fiscalía cuenta con perito médico, en criminalista y en retrato hablado; asimismo, por la naturaleza de otras especialidades, tanto en la sede central como en las instalaciones ubicadas en Coyoacán, se tiene el apoyo de la Dirección de Apoyo Pericial con expertos en fotografía y evaluación", aclaró la dependencia.

Con esto, la Fiscalía aseguró que se duplicó el personal con el que contaba la agencia, previo a que se convirtiera en Fiscalía Especializada.

Las instalaciones cuentan con unidades de investigación de fallecidas en calidad de desconocidas, de tentativa de feminicidio y de transfeminicidio, asimismo, informó que hay un área lúdica, cuatro salas de juntas, archivo, bodega de evidencias, consultorio médico y sala de espera.

## Recurren más a las invitaciones restringidas para elegir ganador

VÍCTOR FUENTES

Adjudicados mediante licitaciones e invitaciones restringidas, la CDMX pisó el acelerador al final de 2020 para avanzar en el Complejo Cultural Bosque de Chapultepec.

Un total de 30 contratos fueron asignados en diciembre, la mayoría en los últimos 10 días del año pasado. De estos, 12 son para obra pública, 9 para anteproyectos y proyectos ejecutivos y 9 más para estudios y consultorías.

Los contratos, que suman en conjunto 4477 millones de pesos, con IVA incluido, los ganaron 29 empresas.

Con un costo estimado de 8 mil 775 millones de pesos, el proyecto está financiado con recursos federales y es prioritario para el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los nuevos contratos se suman al de 187 millones de pesos que Fredel Ingeniería y Arquitectura había ganado el 10 de julio para construir la Calzada Flotante Los Pinos, que debería haber iniciado el justo hoy y terminarse el 15 de mayo de 2021, pero que no ha comenzado.

El 28 de diciembre, la empresa IIMSA ganó un contrato de 6.8 millones de pesos para supervisar la obra de la Calzada Flotante, con vigencia de 243 días hasta el 28 de agosto.

Las nuevas obras, financiadas con recursos federales, incluyen rehabilitaciones del Parque de Cultura Urbana (Parcur), la zona del Parque Clausell y Paso del Conejo, el Paseo Memorial y el entorno del Manantial y la Ermita Vasco de Quiroga, que en conjunto costarán 216 millones de pesos, mientras que la licitación para mejoras en

Algunos de los principales contratos adjudicados para el Complejo Cultural Bosque de Chapultepec: (millones de pesos)		
OBRA	\$	EMPRESA GANADORA
Rehabilitación Parque Clausell y Paso del Conejo	88.8	Desarrollos Sustentables Arro
Reacondicionamiento Parque de Cultura Urbana	85.6	Multinacionales Martínez Grey
Primera Etapa Museo Arte Moderno	50	Consorcio Constructor AA
Rehabilitación del Paseo Memorial-Panteón Dolores	28.1	Ayma Herramientas
Proyecto Ejecutivo Bodega Nacional de Artes	26.3	Taller de Arquitectura Rocha-Ignitia
Proyectos Ejecutivos Interconexión Entorno del Jardín Botánico e Interconexión Chivatito	19.6	Corporación y Construcción del Golfo
Rehabilitación del Entorno del Manantial y Ermita Vasco de Quiroga	13.7	Supsus Ingeniería

Molino del Rey y Alecastre se declaró desierto.

También se contemplan mejoras para varios museos como el de Arte Moderno, Antropología e Historia, Historia Natural, Castillo de Chapultepec y Rufino Tamayo, que en sus etapas iniciales suman 100 millones de pesos.

Entre los proyectos ejecutivos destacan el de la Bodega Nacional de Artes y Talleres de Artes y Oficios, una nueva sede de la Cineteca Nacional, mejoras de interconexión y una calzada peatonal en Chivatito, así como mejoras a la interconexión del Jardín Botánico.

"La poligonal considerada para la Bodega Nacional de Arte alberga el conjunto de edificios que conformaban la Fábrica de Cartuchos de la Secretaría de la Defensa Nacional en el Campo Militar 1-F", explican las bases.

De este campo militar, en proceso de desalojo por la Sedena, serán aprovechadas 100 hectáreas para la Cuarta Sección de Chapultepec.

La calzada peatonal Chivatito, en tanto, unirá la Primera Sección con el Parque Rosario Castellanos, en la Segunda Sección, y es adicional a la Calzada Flotante Los Pinos.

La Secretaría de Cultura del Gobierno federal ya había hecho un estudio de



Un contrato es para plazas y plazoletas, retiro de puentes peatonales y nuevo mobiliario urbano en Constituyentes.



Esta vía es de acceso controlado, sin embargo, tiene puntos complejos, como frente al Panteón Dolores.

costo beneficio del Complejo Cultural, pero el Gobierno capitalino encargó sus propios estudios para temas como plusvalía inmobiliaria, costo beneficio de las calzadas flotantes y análisis de demanda, y en su mayoría fueron adjudicados directamente por montos menores

a un millón de pesos. Está pendiente la publicación del fallo de una adjudicación directa valuada en unos 20 millones de pesos, que incluirá los estudios de impacto ambiental, hídricos, consulta ciudadana, manejo de residuos y evaluación socioambiental.

## ...Y prevén seis pasos vehiculares

VÍCTOR FUENTES

Como parte del proyecto Complejo Cultural Bosque de Chapultepec, el Gobierno capitalino alista una nueva reconfiguración mayor de la Avenida Constituyentes, que incluye la construcción de seis nuevos pasos vehiculares a desnivel.

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) adjudicó en la última semana de diciembre tres contratos para estudios y proyectos ejecutivos que costarán 36.1 millones de pesos, y que pretenden nuevas soluciones para la avenida más importante del poniente de la Ciudad.

De estos contratos, el más cuantioso, por 27.1 millones de pesos, lo ganó Consorcio Luyet, en una licitación en que la empresa Riooboo, que sólo pedía 11 millones, fue descalificada por fallas técnicas en su propuesta.

Luyet tiene seis meses para entregar el proyecto ejecutivo Permea Constituyentes Pasos Vehiculares a Desnivel, que incluye un túnel en la intersección de Pedro Antonio de los Santos y el Cetram Chapultepec.

En la junta de aclaraciones, el 16 de diciembre, funcionarios de la Sobse explicaron que la propuesta de seis desniveles es preliminar y que al diseñar el proyecto, la empresa decidirá cuántos pasos son necesarios, y si serán deprimidos o elevados.

El proyecto incluye la obra Tajo La Cañada, un deprimido peatonal de 15 mil metros cuadrados por debajo de Constituyentes y el Centro Ecuestre de la Sedena.

**Covid-19**

## HÉROES Y VILLANOS

**CUAUHTÉMOC.** En la calle Pedro Moreno, frente a un mural que resalta la labor de los médicos, un hombre aguarda en una banca con el cubrebocas mal puesto.

## Cambio

Por el Covid-19, pasó de dentista a sanitizador.

- Omar Juárez era coordinador de la Unidad Odontológica de Xochimilco.
- Dado que tuvieron que cerrar ante el incremento de contagios, el profesionista se integró a las brigadas de sanitización.
- Aunque parece sencillo, se requieren protocolos de seguridad precisos.
- La Alcaldía implementó este servicio gratuito que se solicita vía Whatsapp al número 55 4959 9409.

## Recurren a hospitalizaciones en casa

SELENE VELASCO

Ante la saturación de 90 por ciento de camas Covid-19 en la CDMX, ahora autoridades promueven la recuperación de pacientes en casa.

A partir de este fin de semana y el lunes, autoridades proporcionarían a enfermos equipo de oxígeno y de medición de presión y temperatura, así como gratuidad en monitoreo médico permanente y estudios de laboratorio, con el objetivo de que no acudan a hospitales.

Instituciones públicas y privadas captarán a los pacientes, se les dará seguimiento personalizado, servicio de enfermería y coordinación en

caso de requerir traslado. La atención sería gratuita para enfermos, con costo al erario.

La atención en casa por parte de instituciones públicas sería para hasta 500 pacientes.

"Esto abre la posibilidad de tener una capacidad hospitalaria, si es que sigue creciendo la enfermedad en la Ciudad", dijo Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno.

El anuncio se hizo después de que la Zona Metropolitana, en lugar de disminuir casos, rebasó los 9 mil 521 hospitalizados, techo que se había proyectado como el peor escenario.

**PÁGINA 3**

